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今日济南

都会

554400名名高高中中生生签签约约诚诚信信考考试试
自愿进入无人监考考场，承诺一人作弊全班“受罚”

历下八所学校门口

去掉机动车停车位

本报11月12日讯 (记者 董钊
通讯员 李晓斌 ) 学校门前一

直是交通拥堵的重灾区。尤其是在
上学、放学期间，送孩子的机动车、
自行车路边乱停，造成每个学校门
前都拥堵不堪。历下交警对辖区8所
中小学门前的交通进行了改造，做
到机非分离，将原来的机动车停车
位去掉用来停放非机动车。

12日上午，在历下实验小学门
口往东、往西各30米的道路上，增设
了崭新的护栏，在非机动车道与人
行道之间，还用一个隔离划出了非
机动车专门的停车区域。目前，历下
交警大队开始在辖区历下实验小
学、大明湖小学、燕山小学、山师附
小等八所学校完善相关措施，以做
到机非分离，保障非机动车的路权。

德兴片区两条路

将实行单向通行

本报11月12日讯 (记者 董钊
通讯员 李福芳) 近日，槐荫交

警部门与振兴街办事处将对德兴片
区进行交通微循环改造，改造后，德
兴街、德兴东街实行单向通行。交警
就小区道路改造面向小区居民召开
听证会。

11月10日，槐荫交警大队、振兴
街街道办事处等有关单位，联合召
开由驻地单位代表、居民代表等参
加的听证会。听证会以90%的赞成
率通过了德兴片区交通微循环改造
方案。即：德兴东街、德兴街均为单
行线，经十路德兴东街路口为进口，
经十路德兴街路口为出口。德兴东
街向南单行，转道德兴街向北单行，
形成顺时针方向单循环。

石家小学师生

喜迁新校舍

本报11月12日讯 (记者 蒋龙
龙) 随着供暖季来临，商河县贾庄
镇石家小学师生一片欢喜，因为这
个学期教学楼从平房搬进了楼房，
今年冬天师生们不用受冻了。

据介绍，商河县贾庄镇石家小
学教学楼于今年9月1日正式投入使
用，在此以前，师生一直在平房中学
习。从原来的平房到现在的楼房，虽
然环境有了质的变化，但是，由于学
生缺少上下楼安全经验，给学校安
全工作带来了新的问题，为此，学校
专门制定了教学楼安全管理制度，从
细节上做了严格的要求，通过举行防
火、防震安全演练，狠抓班级安全教
育，使安全工作真正落到了实处。

燕山路社区居委会

启用办公新址

本报11月12日讯 (记者 肖龙
凤 见习记者 陈晓丽 通讯员
马晓瑜) 12日上午，燕山街道燕山
路社区居委会启用了办公新址，社
区老年人日间照料中心同日启用。

此次启用办公新址，燕山路社
区居委会建立了一站式服务大厅，
可为居民提供低保、计生、就业、咨
询等多种社区服务。同时，为解决社
区居民的养老难题，燕山街道办事
处建立了社区老年人日间照料中
心，可为社区老年人提供保健康复、
休闲娱乐、紧急援助等日间服务。燕
山街道还与历下区医院合作建立了
燕东社区卫生服务中心，为燕山街
道日间照料中心的老人们和辖区居
民提供预防、医疗、保健、康复、健康
教育等医疗服务。

本报11月12日讯 (记者
张榕博) 如果一名学生作弊，
整个班级就会失去无人监考
的荣誉“资格”。12日，记者获
悉，山师附中在学生中试点这
一诚信考试“公约”，参加“公
约”的学生和班级完全自愿，
在考试前还按红手印“作证”，
成了这些履约同学的“监考老
师”。

11月12日上午8点半，山
师 附 中 高 一 年 级 正 在 进 行
2013—2014学年第一学段学
分认定考试，教学楼中有12个
考场，监考老师在发完考卷后
就离开了考场，每个考场内有
大约30名考生和已经关闭的
监控摄像头，考场门口的桌子
上还有一张按有考场内每位
考生红手印的“公约”。这种考
场被学生称作“诚信考场”，实
施无人监考，在这种考场参加
考试完全凭自愿。在这次考试
中，高一有7个班级，高二有两
个班级，大约540多名学生按
下红手印或签名，签署了“公
约”。

在诚信考场中，考试期间
相关老师要对考场进行巡视。
为了处理考试期间的偶发事
件和保证同学们在出现身体
不适等情况时有人照应，在考
场所在楼层每层设立一到两

位联络老师定期巡视。考试结
束前15分钟，教师进入考场，
提醒同学们交卷时间、检查答
题卡填涂等内容，考试时间到
后组织交卷。

采访中，巡视的老师没有
发现一名“违纪”的同学，“只

要进了这个诚信考场，如果自
己作弊就会连累大家的。”采
访中，一位考生说。记者了解
到，根据“公约”，如果一个学
生作弊，整个班级就会失去无
人监考的荣誉“资格”，学校将
对作弊的学生依据相关规定

给予严肃处理。
山师附中有关负责人告

诉记者，设立“诚信考场”让同
学们签署“公约”，可帮助同学
们更好地理解作弊的心理过
程，并找到克服作弊的条件和
方法。

本报11月12日讯 (见习记
者 韩笑 实习生 张静仪 )

济南市市中区图书馆搬了新
家，可是新场馆建好一年了，市
民却迟迟等不到大门开放。对
此，市中区文化局相关负责人
表示，现在新图书馆已经全部
准备完毕，但还没有通过消防
部门的验收。

11日下午，记者来到了济
微路大众广场附近的文体中心
大楼，看到门口一侧挂着“济南
市市中区图书馆”的牌子。大楼
的正门紧闭，还上了一把铁链

锁。透过玻璃门，记者看到馆内
已经装修完毕，大厅内贴着“图
书馆服务项目及开放时间”“图
书馆管理制度”的告示，阅览室
门口也都挂上了“少年儿童阅
览室”等标牌。

“一天得有一二十人来问
图书馆啥时候开放，有学生也
有老人。我也不知道什么时候
能开放，应该快了吧。”门口的
保安说。

市中区文化局办公室一
位马姓主任介绍，今年春节
前后，图书馆的搬迁工作就

已经完成，但是由于消防验
收不合格，图书馆又进行了
整改，现在正在等待再一次
的消防验收。

“只差消防验收这最后一
步了，为什么却用了近一年的
时间？”马主任回应：“文体中心
场馆的一部分是作为市中区图
书馆使用，还有一部分是市中
区体育局设立的市民健身场
所。和消防部门进行联系，对整
个文体中心进行验收，一直是
体育局牵头负责的，所以相关
进度我们并不了解。”

对此，市中区体育局也给
出了回应：2012年底，文体大楼
竣工。从今年5月开始，市消防
支队对楼内的供电、消防等设
施开始进行逐项检测。“消防部
门前后来了三四次了，在检测
过程中，我们也及时按照消防
部门的要求对发现的问题进行
整改。现在，各分项检测已经全
部通过，只需要通过最后的总
验收。”市中区体育局局长李良
春说，“如果总验收没问题的
话，文体中心很快就能向市民
开放了。”

新新图图书书馆馆建建成成一一年年为为何何没没开开馆馆
主管部门：消防验收不合格后进行了整改，有望很快开放

本报11月12日讯 (见习记
者 梁越 通讯员 安祥娟 )

曲堤黄瓜以条直而闻名天
下，11月11日，曲堤镇政府举办
了济阳县第二届曲堤黄瓜文化
节，并评选出“销售大王”“黄瓜
种植状元”等。市场进入11月
后，曲堤黄瓜交易量猛涨，每天
能卖到200多万斤。

上午8时，曲堤黄瓜专业批
发市场早已热闹起来，工作人
员正在紧张筹备黄瓜节。而黄
瓜种植户则分布在各个商家门
口，将自己种植的黄瓜分类装
箱。

9时，曲堤黄瓜文化节开始，
本次文化节采用“表彰奖励”与

“文体娱乐活动”相结合的方法。
在“表彰奖励”环节，先后评选出
10名黄瓜种植状元、200名黄瓜
种植能手、10个黄瓜品牌维护贡
献奖、黄瓜销售大王等奖项。其
中，来自聊城的孙振刚以580万
斤的黄瓜销售量被评为“销售大
王”；种植户董作清等10人年收

益达20多万，获得“黄瓜种植状
元”称号，每人还获得一辆精品
电动三轮车。

在曲堤黄瓜专业批发市
场，黄瓜种植户正忙着将种植
的黄瓜分类装箱。据了解，黄瓜
一年四季都可以种植，上市时
间主要集中在10月底到第二年
的7月底。曲堤镇政府打造曲堤
黄瓜批发市场，使得黄瓜天天
有市场，不仅解决了种植户的
销售难题，也为销售商提供了
很好的商业契机。曲堤黄瓜批
发市场工作人员介绍，市场11
月底的交易量最大，每天能卖
到200多万斤。

“现在，曲堤黄瓜的周年化
生产已促使我们的市场实现了
由季节市场向天天市场的历史
性转变，而市场又吸引了3000多
家商户入驻，镇驻地人口已经超
过了2 .1万人。”曲堤镇有关负责
人介绍说，现在镇政府驻地有50
多台POS机，农户可以通过刷
卡在全镇购买任何商品，这在

全县其他乡镇并不多见。
据了解，曲堤镇以发展特

色农业经济为载体，不断加大
农业产业结构调整力度，农民
增收步伐进一步加快，黄瓜特
色产业获得长足发展。目前，该

镇共发展黄瓜大棚2 . 6万个，
基地面积超过5万亩，成为“全
国最大的优质黄瓜种植基地”，
被誉为“中国黄瓜之乡”，全镇
农民人均纯收入超过了10000
元。

济阳举办第二届曲堤黄瓜文化节

曲曲堤堤黄黄瓜瓜一一天天能能卖卖220000万万斤斤

在曲堤黄瓜专业批发市场，黄瓜种植户正将黄瓜分类装箱。
见习记者 梁越 摄

印有红手印的公约摆放在考场的醒目位置。 本报记者 张榕博 摄
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